
HOMILÍA SOLEMNIDAD SAN VICENTE MÁRTIR 

Monseñor Enrique Benavent, Arzobispo de Valencia 

Como cada año, nos hemos reunido para celebrar el martirio del diácono San Vicente, que 
con su sangre sembró la semilla del Evangelio en nuestras tierras y plantó la Iglesia.  
La celebración de este año coincide con el jubileo que estamos celebrando, que tiene como 
lema peregrinos de esperanza. En la bula “La Esperanza no defrauda”, con la que el Papa 
Francisco convocaba a la Iglesia a la celebración de este año jubilar ordinario, el Papa nos 
invitaba a que conservemos en nuestro corazón y demos a conocer el testimonio de los 
mártires, que firmes en la fe en Cristo resucitado supieron renunciar a la vida terrena con tal 
de no traicionar a su Señor. 

Es la mirada en Cristo resucitado, la certeza de la vida eterna que Dios tiene prometida a 
sus hijos, y el deseo de alcanzar a Cristo lo que dio valor al diácono Vicente a no dejarse 
vencer ni por las amenazas, ni por los tormentos, ni por la muerte.  

El poeta Aurelio Prudencio en su pasión de San Vicente pone en boca del diácono esta 
confesión en Cristo resucitado y en la certeza de la venida de su Reino. Refiriéndose a los 
ídolos y a los falsos dioses afirman: lo saben ellos mismos y conocen que Cristo es 
poderoso y vive y que muy pronto llegará su Reino. 

La fe en Cristo resucitado era el fundamento de su esperanza en la venida de su Reino. 
Esta convicción lo llevaba no solo a superar los tormentos, sino a vivirlos en la alegría de 
estar sufriendo con Cristo, a quien él sentía presente y cercano en el martirio.  
En otro pasaje, el poeta Prudencio refiere a la reacción del diácono cuando era sometido a 
las torturas: Más él, creciendo tanto más en alegría, de luz enciende su serena frente, libre 
de toda triste nube, al verte Cristo a ti presente.  

El Señor, a quien el diácono había servido y seguido a lo largo de toda su vida, no lo 
abandonó en el momento de la prueba, sino que lo acompañó, lo confortó y lo consoló. Por 
ello su martillo se convirtió en él en un canto de alabanza, cuando después de tantos 
tormentos siente que el premio al que aspira, que no es otro que el mismo Cristo, 
dispensador de luz y vida, está cerca y escucha el canto de los ángeles que le anuncian 
que el mismo Cristo, de quien el diácono ha sido compañero en el sufrimiento y en la cruz, 
con generosa mano le va a coronar. 

Agradecemos al Señor el testimonio de este diácono que sembró la fe en nuestras tierras y 
con la entrega de su vida plantó la iglesia.  

L'any jubilar que estem celebrant és una invitació a que els cristians siguem testimonis i 
sembradors d'eixa esperança en el nostre món. No tots estem cridats al martiri, però tots 
estem cridats a donar testimoni de la nostra fe, a donar raó de la nostra esperança a tots 
aquells que ens demanen una explicació. 

I eixe testimoni l'hem de donar amb delicadesa i respecte, però també amb el testimoni 
d'una consciència recta, d'una coherència entre la fe i la vida. I este és, crec, un dels 
elements que els cristians hem de tindre present hui en la nostra manera d'estar en la 
societat. Estem en una situació cultural i social en la que no s'ataca la fe directament. 

En la passió de Sant Vicent, el tema era la verdadera religió, el Déu verdader i els falsos 
déus. Hui, la nostra cultura considera que això és una cosa que forma part de les 
conviccions personals de cadascú. El que la cultura actual, moltes vegades animada pels 
poders, no accepta és que es puga pensar, o viure, o tindre valors o una idea del que és 
l’home. Uns principis morals que no siguen els que esta cultura individualista, que no vol 
admetre cap límit ètic.  



Els seus desitjos es vol imposar a tots. Hui no es perseguix la fe, però moltes vegades 
ridiculitzen aquelles opcions que intenten viure les conseqüències de la fe. 

En el fons, es vol imposar una fe sense vida, una religiositat sense moral, una separació 
entre la fe i la visió cristiana del món i de la persona humana. I és difículta que es puga 
objectar en consciència a comportaments que són contraris a la fe.  
El testimoni de Sant Vicent i de tots els màrtirs és un testimonide llibertat. 

Ells van entendre que per ser lliures ens ha alliberat Jesucrist. Els cristians donen testimoni 
quan tenim la llibertat d'actuar i viure d'acord amb la nostra fe.  

El martirio es la confesión de fe en la vida eterna. 
Significa que esta confesión de fe y esta esperanza ha llenado nuestra vida. Y desde esa 
esperanza se ven las realidades del mundo.  
El Papa Francisco, en la bula “La esperanza no defrauda”, nos recuerda que estamos 
llamados también a dar testimonio, sembrando una cultura nueva que abra horizontes 
nuevos a la humanidad. 

Una cultura que nazca del egoísmo mata la esperanza, porque el egoísmo es fuente de 
guerras, de violencia, de pérdida del deseo de transmitir la vida, de desequilibrios 
ecológicos.  

La Universidad Católica San Vicente Mártir celebra hoy su fiesta patronal. 
Una universidad católica tiene como misión sembrar una cultura que abra a 
las personas que se forman en ella y que ofrezca a la sociedad unos 
horizontes de esperanza para que nuestro mundo pueda reencontrar la 
alegría. 

El màrtir és com la llavor que cau a terra, mor i dona fruit. Un màrtir és algú 
que amb la seua mort ha sembrat esperança. Els cristians sempre, i sobretot 
en este any jubilar, estem cridats a ser sembradors d'esperança en la vida 
d'aquelles persones que no tenen motius per a l'esperança, perquè viuen en 
situacions tan dramàtiques que no veuen eixides en la seua vida. 

Les persones la dignitat de eles quals no és respectada, les víctimes de 
qualsevol atentat contra la seua vida, els pobres, els immigrants, les persones 
que patixen les conseqüències de l'aplicació indiscriminada de la ideologia de 
gènere, les dones que sufrixen violències. Donar testimoni de la fe també és 
estar prop d'estes persones que arriben a sentir que els cristians volem obrir-
los horitzons d’esperança. Que Sant Vicent, el nostre patró, ens done llum i 
valentia per a no deixar-mos véncer pel desànim.


